

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada a las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899  
Lunes 31 de Julio  
PRECIOS DE ABONO  
PTAS. CT.  
Estrada . . . . . 1 25  
Extranjero (Unión Postal). 3 50  
Ultramar . . . . . 1 50  
Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Toros

30 de Julio de 1899.

Programa de esta fiesta: Seis toros de don Anastasio Martín para los diestros Torerito, Padilla y Guerrerito.

Hora de empezar: Las cuatro y media.  
Presidente del cotarro: El Secretario del Gobierno Civil Sr. Ceballos.

\*

¡Olé las mantillas y los abanicos y las guenas mozas y el Circo Taurino!  
¡Olé las aplausos las risas y gritos; Olé la alegría que llena el tendido! ¡Y vaya una rubia que miro en el cinco dorados a fuego parecen sus rizos con ojos azules serenos divinos; ¡Jesús que morena con su rebocillo con negras pupilas, con labios lascivos, semeja un virgen del cielo morisco! Las dos me suspenden los cinco zentios! ¡Olé las de Palma olé sus hechizos; olé las payesas que el tren ha traído olé de mi tierra olé el mujerie! Y nuestra bandera, que en alto la miro que al soplo del aura, y al sol del estío ya riza y desriza su lienzo amarillo, su lienzo de sangre que pide exterminio y dice: vengadme de quien me ha vendido al yanke odioso por oro maldito.

\*

Mas vamos al grano que me he distraído; hablemos de toros y del primer bicho.

Ciervo número 64, negro, buena estampa, escobillado, y que como los cinco restantes, lucia divisa verde y encarnada.

Desde los primeros momentos salió con ganas de pegar, y como el toro tenia peder, dió algunos tumbos a los picadores, que pincharon hasta 8 veces.

Dando ocasión a que viéramos quites oportunos a Padilla y Torerito.

En el ruedo quedaron dos difuntos. Bien cumplieron Ostioncico y Moyano, que pusieron dos y un par superiores respectivamente.

Rafael Bejarano, Torerito, de azul y oro despues de correspondiente brindis se dirije con desición al animal, y breve con la muleta no tardó en prepararse a herir.

Esto lo hizo entrando y saliendo como el arte manda, dando una buena estocada, que refrendo con un certero descabelle con la puntilla.

Aplausos merecidos y la oreja. Rosuelo marcado con el número 9 y... con buena suma de kilos es recibido por Padilla que abriéndose de capa da unos lances de los de Palmas.

Dos naturales, una navarra y unos galleos de buena casta, valieron justa ovación al terero de la tierra.

Rosuelo, sin codicia se acerca cinco veces a los picadores, que tuvieron el dolor de separarse para siempre de dos potros.

Los maestros oportunos en los quites.

Entre Lillo y Paja-larga le adernaron con uno y medio par el primero y dos el segundo.

Angel Garcia Padilla, que lucia terno morado y oro brinda por los guenas payesas de Mallorca.

Se abre de muleta y pasa, con serenidad al toro con varios naturales y por alto; le prepara con varios con la derecha, y en las tablas se tira de ley resultando una magnífica estocada que acaba con el cornudo.

Muchas palmas y la oreja.

El tercero de los de don Anastasio Martín que salió ayer tarde al ruedo atendia al nombre de Haraposo, osten-

taba el núm. 17 era berrendo negro y era un novillo.

Salió con muchos pies que cuidó de pararle Guerrerito.

Con voluntad se acerca a los montados siete veces y dos más obligado, desmonta casi siempre; Guerrerito al quite. Deja tres caballos al arrastre.

Moyano le pone medio par y uno malos, Pulguita id. de id.

Antonie Guerrero, Guerrerito, vestido grana y oro y despues de los trámites de rigor pasa a su primero, con dos naturales, uno de pecho y varios en redondo, dió un pinchazo en el que descordó.

Ocupó el cuarto lugar Barconero número 47 bastante gacho y muy feo.

Tartamudeando arremetió a los caballeros hasta cinco veces derribándoles en cuatro y haciendo presa en tres de los pupilos de la pesebrera.

Dentón y Paja-larga se encargan de ponerle dos pares al cuarteo y uno a la media vuelta.

Torerito le propinó ocho pases teniendo la desgracia de agarrar el duro pincha dos veces más y acaba el puntillero a la segunda.

Sombbrero, número 62 negro y tuerto del ojo izquierdo es el quinto de la tarde.

Con bravura y poder repartió algunos porrazos a los piqueros, aguantando cuatro buenas varas y cinco malas a cambio de tres jameigos para el arrastre.

Los maestros para complacer el público plean Guerrerito con un par bueno, Padilla con uno superior y Torerito uno inmejorable.

Después Padilla cojió los avios de matar y previa una faena más inteligente que lucida, pues el toro que era tuerto, no permitia otra cosa, se tiró a velapié dejando una estocada en su sitio que acabó con la fiere.

Cerró plaza Castañero, palo negro y el más jóven de todos los hermanos. Cobarde y Mojo solo obligado se arriima tres veces a los picadores matando a dos caballos.

En banderillas los rehileros hicieron ambos poco de bueno.

Guerrero que se encuentra con un novillo descompuesto lo pasa por pasar, deja media estocada delantera pincha otra vez y algunas más y por fin dobla el toreste.

Resúmen

La entrada floja.  
Los toros 1.º y 5.º  
Los diestros trabajadores:  
De los peones Ostioncico y Moyano.  
Los picadores regulares.  
El público satisfecho.  
La presidencia propuesta para Presidencia honoraria.

EL CEÑIDO

## NOTICIAS

### De las islas:

Llubi

La fiesta de esta villa que se celebrará hoy, mañana y pasado mañana promete ser muy lucida a juzgar por el siguiente programa:

Hoy día 31.—Por la tarde se toreará un bravo novillo por varios distinguidos jóvenes de esta localidad.—Al anochecer completas con asistencia del magnífico ayuntamiento, y a las diez de la noche verbena compuesta de fuegos artificiales y música.

Día 1.º de Agosto.—A las cuatro de la madrugada diana por la música; a las diez oficio con sermón por el Rector de Campanet; acto seguido carreras al estilo del país y por la tarde y noche cucañas, música y baile.

El día 2.—Se repetirá lo del día anterior.—C.

31 de Julio de 1899.

### De lo capital

El vapor-correo Cataluña ha llegado al puerto de Sóller, procedente de Barcelona a las cinco y media de esta mañana sin novedad a bordo.

Para mañana están señaladas en esta Audiencia territorial las siguientes causas: A las nueve juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Palma, contra Jerge Alemany, acusado sobre el delito de hurto, siendo defendido el procesado por el abogado don Ramón Orador y representado por el procurador don Pedro Isern y

a las diez la causa por hurto instruida por el Juzgado desta ciudad contra Domingo Mora, estando defendido por el abogado don Pedro Sampol, y representado por el procurador don Rafael Ramis.

La Alcaldía ha publicado un bando dando cuenta de que en cumplimiento de lo dispuesto por Real orden de 23 de Febrero último, el domingo próximo 6 de Agosto, a las 7 de su mañana, esta Excmo. Ayuntamiento procederá al sorteo supletorio al que se celebró el 12 de Febrero del corriente año de los mozos alistados en esta capital, a fin de incluir en el mismo un mozo indultado con arreglo al Real Decreto de 20 de Enero último.

Anoche ocurrió una acalorada disputa entre dos individuos en la plaza de Santa Magdalena, los cuales de las palabras se preponían pasar a los hechos, cuando intervino en la disputa el comandante de la guardia municipal que restableció la paz entre ambos contendientes.

El vaporcito Cabrera ha salido a las seis de esta mañana de nuestro puerto con rumbo a la isla de su nombre.

Esta pasada noche siguiendo la tradicional costumbre de todos los años ha recorrido las calles de esta población el carro triunfal de la Beata Catalina Tomás.

Formaban la cabalgata unos diez individuos vestidos asquerosamente a la antigua, presentando un papel más que ridiculo.

El gentío que acudió a presenciar el paso de la comitiva fué numerosísimo pudiendo decirse que la animación por las calles ha durado hasta las dos y media de la madrugada en cuya hora se retiró la cabalgata.

Un carrerón de recreo que esta mañana bajaba por el camino de la Vileta, ha chocado contra una piedra colocada en mitad de la carretera dando el consiguiente vuelco.

Uno de los conductores que iban en dicho carruaje ha recibido una fuerte contusión en la sien derecha que le ha privado el sentido durante un largo rato.

El vehiculo ha sufrido también varios desperfectos.

Una y mil veces hemos llamado la atención de la alcaldía acerca del mal estado en que se encuentra el camino vecinal que desde la calle de Caro del arrabal de Santa Catalina, conduce al caserío de Son Españolet.

Son tantos y tan profundos los hoyos que en el existen en dicho camino que los conductores de carruajes ante el peligro de sufrir averías invaden con sus vehiculos los terrenos colindantes causando grandes perjuicios a los propietarios.

Urge pues que por quien corresponda se ordene el inmediato arreglo del camino expresado.

Imposible de calcular es el gentío que se trasladó ayer a sus casitas de recreo de los caseríos de los alrededores de esta población.

Los tranvías bajaban y subían del Terreno atestadísimo de pasajeros, no pudiendo contener muchas veces la avalancha de gente que los invadía.

A pesar de ello los paseos de esta ciudad se vieron bastante animados, en particular el del Borne durante la noche.

El Papa León XIII se ha dignado conceder privilegio por espacio de siete años a la iglesia de Capuchinos de esta ciudad para que los fieles que la visiten en el día 2 de Agosto contado desde la hora de vísperas del centenario hasta la puesta del sol pueda ganar la indulgencia de la Porciuncula tal como está concedida a las iglesias de religiosos y religiosos de la orden de San Francisco de Asís.

Continua viéndose concurridísimo el pabellón del cinematógrafo instalado en el Huerto del Rey.

La variedad con que son presentadas las vistas al público, hacen que éste va constante, proporcionando buenas entradas a los empresarios.

El último Boletín Oficial de la provincia publica en la sección de la Gaceta una Real orden del Ministerio de Hacienda conteniendo las cuotas que deben satisfacer al estado las tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vino aguardiente y licores del país, y otra de Marina anunciando la subasta para la venta del dique flotante que el Estado posee en la Habana.

Animada se ha visto estos últimos días la fiesta religiosa que viene celebrándose en la iglesia de Montesión en honor a San Ignacio de Loyola.

Ayer, a eso de las ocho de la noche, en la calle de los Olmos, un carrerón atropelló a un muchacho, produciéndole heridas de consideración en ambas piernas.

El conductor cuando vió el daño causado, en vez de acudir en auxilio del herido, arreó a la caballería y se fué a escape.

## Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas  
Concluirán en Montesión, la exposición se hará a las siete, a las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria por el P. José Auba. A las diez y media misa solemne música del maestro Gounod y sermón, siendo el orador el P. Fortunato Sanchó, de San Agustín; al anochecer trisagio y conclusión del Tríduo con sermón por el P. Vidallet y la reserva.

Otras funciones  
En Santa Magdalena a las nueve misa cantada por la comunidad en obsequio de la Beata.

El oratorio de San Felio estará abierto y se puede ganar indulgencia plenaria, de primeras vísperas las personas que lo visiten hasta la puesta del sol de mañana.

Visita a la Corte de Maria  
A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)  
Sobre la rendición de Santiago  
Madrid 30 a las 9 m.

Mañana se verá en el Tribunal Supremo de Guerra la vista de la causa instruida con motivo de la rendición de Santiago. Se limitará a la lectura del apuntamiento.

El martes se verificará la acusación del señor Fiscal que será breve y la defensa del general Toral que será extensa.

Los restantes días las sesiones serán breves.

Fusiles embargados  
Madrid 30 a las 9'45 m.

Paris.—Los abogados del yate Tivelli han apurado todos los recursos para conseguir que sea levantado el embargo, no consiguiéndolo.

Los 4 000 fusiles continúan embargados y almacenados.

Llegada-Ofreimiento  
Madrid 30 a las 10'45 m.

San Sebastian.—Se espera la llegada del duque de Tetuan.

El Club Náutico ha ofrecido a S. M. el Rey la presidencia honoraria, la cual ha sido aceptada.

Aumenta el número de veraneantes.

En el Senado  
Madrid 30 a las 4 t.

En el Senado se discuten los proyectos del arreglo de las deudas.

Después se discutieron los créditos de Guerra y Marina.

Espérase que la sesión será breve.

Mañana se publicará la suspensión de las sesiones.

## Defunción.—El conde de las Almenas.

Madrid 30 a las 4 t.  
Ha fallecido el mayor del Senado don Eugenio Rodríguez, el cual ocupaba este cargo desde el año 1884. Hace 40 años que estaba empleado en el Senado.

El entierro se verificará el martes.

El conde de las Almenas asistió al Senado durante la primera hora.

Después conferenció con el señor Martínez Campos.

Hoy saldrá para Portugal.

Los antisemitas  
Madrid 30 a las 5'30 t.

Rennes.—Se ha celebrado una reunión antisemita, pronunciándose violentos discursos, contra el capitán Dreyfus.

A la salida promovieron un fuerte alboroto en la calle.

La policia los disolvió.

Desgracia  
Madrid 30 a las 5'30 t.

En Venta de los Baños, el tren de mercancías de Irun alcanzó a dos obreros que regresaban de Palencia, quedando uno muerto y el otro paralítico.

Un incendio  
Madrid 30 a las 5'30 t.

En Hull (Inglaterra) un incendio ha destruido unos grandes almacenes y depósitos.

Calculase que las pérdidas materiales ascienden a ciento veinte mil libras esterlinas.

Crimen  
Madrid 30 a las 5'30 t.

Paris.—Los periódicos reseñan un crimen sensacional de la que fué víctima la joven de 14 años Maria Santenoy.

Ha sido acusada como autora del crimen Madame Concert, esposa é hijas de opulentos industriales.

Dicese que la envenenó para heredar una considerable fortuna.

Regatas  
Madrid 30 a las 5'50 t.

San Sebastian.—La Reina no ha firmado ningún documento de interés.

Se han verificado las regatas internacionales, resultando brillantísimas.

Ocho balandras lucharon con entusiasmo, siendo premiada la balandra francesa Olle, la misma que venció en las regatas de 1898.

Los reyes presenciaron las regatas en una lancha cerca de la boca del puerto.

En el Senado  
Madrid 30 a las 8'15 n.

En el Senado se votan definitivamente los proyectos de arreglo de las deudas.

La aprobación de los créditos de Guerra y Marina se prorrogan hasta haber terminado los asuntos pendientes.

Otra desgracia  
Madrid 30 a las 8'30 n.

En Mónaco se ha hundido una pared cerca del Boulevard Cordamine, quedando sepultado cincuenta obreros.

Gracias a los auxilios prestados con gran oportunidad no ha habido que lamentar más que tres muertos y once heridos.

